

# SÍNTESIS INFORMATIVA

10 de mayo de 2024

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



10 de mayo de 2024

#### INFORMACIÓN POLÍTICA

#### Juan Carlos Barragán recorre las colonias Molino de Parras y Juárez

Con mucha alegría y con el entusiasmo de que siga la Cuarta Transformación, cientos de familias de las colonias Juárez y Molino de Parras mostraron su respaldo a la candidatura de Juan Carlos Barragán. El candidato de Morena a la diputación local por el distrito 16, estuvo casa por casa platicando con las y los vecinos para conocer sus necesidades y atender sus inquietudes. Cabe mencionar que esta zona es nueva en el distrito 16, sin embargo, el trabajo territorial del candidato de Morena por toda la ciudad, fue reconocido por los vecinos, quienes abiertamente mostraron su apoyo.

### Desde mi trinchera seguiré insistiendo para garantizar el acceso a la salud: Julieta Gallardo

Desde mi trinchera seguiré insistiendo para garantizar el acceso a la salud a todas y todos, pues resulta inaceptable que hoy nuestras clínicas estén cerradas y nuestra gente de las comunidades se encuentren sin atención médica, recalcó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro por el PRD, PRI y PAN. En la comunidad de El Desmonte, en el municipio de Morelos, la candidata atestiguó que el Centro de Salud se encuentra cerrado y abandonado, como muchos otros que ha detectado en los recorridos que ha realizado a lo largo y ancho del Distrito de Puruándiro.

### Vamos a dar a nuestras artesanas y artesanos el lugar que se merecen: Mónica Valdez

Vamos a dar a nuestras artesanas y artesanos el lugar que se merecen, porque es justo colocarlos al centro de las políticas que en materia turística se instrumenten en el municipio, recalcó Mónica Valdez Pulido, candidata a presidenta municipal de Zacapu por la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán. En un diálogo fraterno con artesanas y artesanos zacapenses, la candidata reconoció su trabajo y destacó que son muestra de tradición, historia, trabajo y creatividad que llenan de color nuestros espacios.

## IEM y Cesmich entregan propuestas a partidos políticos y candidaturas independientes

El Instituto Electoral de Michoacán y el Consejo Económico y Social de Michoacán presentaron el libro denominado "Concentrado de propuestas" que, a decir de la autoridad electoral, es un ejercicio inédito que llevaron en coordinación para que la sociedad civil presentara sus propuestas sobre las necesidades que tiene, y así los candidatos a los diferentes puestos de elección popular puedan integrarlas a sus plataformas. En las instalaciones del IEM, su presidente, Ignacio Hurtado Gómez, y el presidente del Cesmich, Eduardo Orihuela Estefan, coincidieron en la importancia del trabajo que se llevó a cabo en 8 regiones del estado, en las que se instalaron mesas de trabajo sobre 6 temas diferentes y la nutrida participación de la sociedad civil en lo que se denominó "Foros por Michoacán.

#### En unidad, Morena anuncia segunda gira de Claudia Sheinbaum a Michoacán

Al asegurar que van en unidad, candidatos y liderazgos de Morena anunciaron la visita de la candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Claudia Sheinbaum Pardo a Michoacán después del 20 de mayo, para encabezar su cierre de campaña en Morelia. Al sostener que no hay peleas, Juan Pablo Celis Silva, dirigente



10 de mayo de 2024

estatal de Morena, acusó al "conservadurismo" de pretender hablar de peleas y desunión al interior del partido, ya que dijo "están unidos de la mano, dejando los intereses personales".

#### Por el rescate de México, Pátzcuaro camina con Araceli Saucedo

En compañía de Samanta Flores Adame, candidata a la presidencia municipal de Pátzcuaro por el PRI, PRD y PAN, Araceli Saucedo reconoció en ella a una mujer chambeadora, comprometida profundamente con su tierra y su gente, por lo que aseguró que al arribar a la alcaldía, la gente conocerá lo que es un municipio en verdadero desarrollo. "Desde el Senado de la República y de la mano de Samanta Flores, trabajaré para el fortalecimiento de nuestros pueblos mágicos, para que se retome el programa como venía operando, con recursos etiquetados, porque durante la actual administración federal se les castigó injustamente".

#### En el ánimo de la gente ya se siente el triunfo de Morena: Torres Piña

La coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), conseguirá un triunfo contundente en la capital michoacana, y afianzará al menos 195 mil votos en favor de la candidata presidencial de este bloque electoral, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, remarcó Carlos Torres Piña, candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia. "Vamos por carro completo en Morelia: presidencia de la República, senadurías, diputaciones, tanto federales como locales, y, sobre todo, la presidencia de Morelia", remarcó en conferencia de prensa.

## Exhiben y critican a Memo Valencia tras regalar caguamas en carrito de paletas a trabajadores

En México, la combinación de la rica cultura nacional y el período electoral puede llevar a políticos a realizar acciones extremas para ganar apoyo. Un ejemplo es Guillermo Valencia, líder del PRI en Michoacán, quien durante el Día de la Santa Cruz en lugar de felicitar a los trabajadores de la construcción, les regaló cervezas, lo que se hizo viral en redes sociales. Utilizando un carrito adaptado, Valencia repartió cervezas a los albañiles, generando diversas reacciones tanto positivas como negativas en redes sociales.

### Recuperar una buena calidad del aire en Morelia es una tarea de todos: Carlos Quintana

El candidato a la diputación local por el distrito 17 con cabecera en Morelia, Carlos Quintana Martínez, afirmó que desde el Congreso del Estado buscará etiquetar mayor recurso para generar acciones que ayuden a mejorar la calidad del aire en la capital michoacana y el mejoramiento del medio ambiente. En este sentido, añadió que actualmente no existen programas estatales efectivos que combatan los incendios forestales desde la prevención ni en los días de su incidencia.

#### Llegan a Michoacán 12 millones de boletas y material electoral

Bajo custodia militar, este jueves llegaron a Michoacán 12 millones 221 mil 664 boletas y otros materiales electorales que serán utilizados en la jornada electoral del 2 de junio, para la elección federal. El presidente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, y Verónica Ramírez Reyes, vocal de Organización de la



10 de mayo de 2024

Junta Local Ejecutiva, recibieron los paquetes en las instalaciones del distrito 10.

#### Se lanza Ana Lilia Guillén como candidata a la alcaldía de Morelia

Ana Lilia Guillén anunció que va por Morelia e inició campaña para invitar a los capitalinos a votar por ella en el recuadro blanco, sin embargo, esto no significa su salida de Morena. En encuentro con medios de comunicación, Ana Lilia Guillén explicó que en recorrido por las colonias se les informa a los ciudadanos que tienen el derecho de votar por una persona diversa a los que aparecen en la boleta.

### Yo no estoy en la dinámica de buscar declinaciones sino en el voto de los morelianos: Alfonso Martínez

El candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar señaló que no busca que algunos de sus otros cinco contrincantes decline a su favor, sino busca el voto de los morelianos. El edil con licencia expresó que gracias a sus propuestas y al trabajo que ha realizado en los últimos años, es que ha logrado la simpatía de los morelianos por lo que espera que sea el próximo 2 de junio, cuando los ciudadanos puedan entregarle el voto y de esta manera, continuar con su trabajo al frente de Morelia.

#### Lograremos corredor azul el 2 de junio en Michoacán: Beto Lucatero

En Michoacán el próximo 2 de junio se logrará un corredor azul que irá desde Tancítaro, Peribán, Los Reyes, Tocumbo, Cotija, Tinguindín, Zamora, Sahuayo y La Piedad, aseguró Beto Lucatero candidato a Senador de Michoacán por la coalición Fuerza y Corazón por México. "La gente ha conocido los buenos gobiernos humanistas del PAN y por eso en Michoacán vamos a ganar muchos distritos locales y federales porque vamos a reconstruir ese México que hoy es urgente que le pongamos la fuerza y corazón", subrayó.

## Exige PRD al gobierno estatal garantizar la seguridad pública para tener elecciones libres y en paz

Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), exigieron al gobierno del estado garantizar la seguridad pública para que las elecciones del próximo 2 de junio se puedan realizar de forma libre, sin coacción y en paz. De acuerdo con el Mapa de riesgo de la elección 2024, que presentaron los integrantes de la coalición Fuerza y Corazón por México, -en donde participó el Presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva-, el estado de Michoacán se ubica como "foco rojo"; y en el 29 por ciento de las secciones y casillas del país están en riesgo.

#### En Movimiento Ciudadano sí vamos por la construcción de la paz: Carlos Herrera

En Movimiento Ciudadano sí vamos por la construcción de la paz, afirmó Carlos Herrera Tello, candidato al Senado de la República. Si no tenemos esa paz en la entidad, agregó, no van a cambiar las cosas. Es posible hacerlo, pero necesitamos invertir por un Michoacán con paz, es decir, educar para conseguir ese fin tan deseado por todos los michoacanos. Sobre todo porque en la actualidad se encuentra entre los tres estados generadores de la violencia en el país.

Impulsará Carolina Rangel el fortalecimiento al sistema de salud para el bienestar Una nación con bienestar debe garantizar el derecho a la salud, consideró la candidata de Morena a la diputación federal por el Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, al ratificar su



#### 10 de mayo de 2024

compromiso por impulsar las iniciativas que propone Claudia Sheinbaum para fortalecer al sistema de salud. "El acceso a la salud significa mucho más que gratuidad para la atención de padecimientos o emergencias: nuestro sistema de salud debe incluir programas y campañas preventivas, servicios de salud mental, educación sexual y estudios especializados, y todo esto, debe ser accesible desde para todas y todos los mexicanos", señaló.

#### Siempre no visita Apatzingán Claudia

Si bien no se había confirmado que la candidata de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinabum, fuera a visitar Apatzingán durante su próxima visita, cada vez es más improbable. Cuando se canceló el mitin que realizaría en ese municipio durante la última visita, ella misma aseguró que no se trataba de un tema relacionado con la seguridad sino de agenda y que si le quedaba tiempo, en su próxima visita a Michoacán, a finales de mayo, iría a Apatzingán.

#### No hay violencia, es un truco para echar abajo la elección: Godoy

Según el exgobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, no hay violencia generalizada en México, sino que la oposición intenta crear esa percepción para tener argumentos para invalidar los resultados de la elección. "Están sembrando la idea de que hay violencia generalizada, porque como saben que van a perder, ya andan buscando causales de nulidad de la elección", declaró en rueda de prensa.

#### Truena Morena contra sus opositores

Xóchitl Gálvez, Alfonso Martínez, David Cortés y Silvano Aureoles fueron el blanco de los señalamientos de Diego Hernández coordinador estatal y enlace de Claudia Sheinbaum. En rueda de prensa a la que acudieron varios candidatos de Morena y su dirigente, Juan Pablo Celis para anunciar su gira de cierre de campaña, Diego Hernández se lanzó contra los tres candidatos. A Alfonso Martínez, quien busca la reelección como presidente municipal de Morelia y compite con Carlos Torres Piña, de Morena, lo llamó "corruptazo" y destacó que contrajo en esta administración una deuda de 400 millones de pesos, mientras que Raúl Morón dejó al municipio sin adeudo.

## En más de 70 municipios recorridos por Araceli Saucedo, Michoacán ratifica su fuerza y corazón por México

En más de 70 municipios recorridos por Araceli Saucedo Reyes a lo largo de estas semanas de campaña, Michoacán ha ratificado su fuerza y corazón por México, con un profundo compromiso de abrir camino a un tiempo de libertades, desarrollo, paz, esperanza y unión nacional. La candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, ha atestiguado el ánimo y la convicción de las y los michoacanos para decidir el dos de junio con su voto que México retome camino, se reencuentre y avance en unión, como lo ha hecho a lo largo de su historia.

### Combate a la inseguridad y a los "moches" para dar estabilidad a Morelia: René Valencia

Estabilidad financiera para Morelia, mediante el combate de la inseguridad y los moches, ofreció el candidato del PRI a la presidencia municipal de Morelia, René Valencia Reyes, tras realizar un recorrido por el Mercado del Poblado, en la colonia Insurgentes de Morelia, donde ciudadanos le pidieron actuar contra la violencia. En entrevista, aseguró



10 de mayo de 2024

que "quienes tendrán miedo" en la capital michoacana serán los delincuentes, ya que se equipará y protegerá a la policía de Morelia para que combata la inseguridad y se detone la inversión.

### Becas, apoyos para el deporte y la cultura ofrece Gisela Vázquez a jóvenes de la UVAQ

Durante el Foro Universitarios por la Democracia que se desarrolló en la Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ), Gisela Vázquez Alanís, candidata de Tiempo por México a la presidencia municipal de Morelia, llamó a los jóvenes a asumir con responsabilidad su papel frente a los comicios del 2 de junio y votar con responsabilidad. "No podemos asumir que ya se sabe quien va a ganar; porque un voto razonado hace la diferencia para generar el cambio".

#### En Morelia, las obras son para empresas morelianas: Alfonso Martínez

De la mano con las empresas locales, Morelia multiplicará su desarrollo urbano e infraestructura, pues en el próximo Gobierno que encabece Alfonso Martínez Alcázar, los contratistas morelianos seguirán siendo quienes ejecuten las obras que se hagan en el municipio. Lo anterior fue señalado durante la participación del candidato del PAN y el PRD a la Presidencia Municipal de Morelia, en el Foro "Avanzar y Construir por Michoacán", que convocó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Michoacán.

#Morelia No Hay Problemas Con Barragán MORENA Va En Unidad: Torres Piña

Es muy importante cerrar filas al interior de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y necesario dejar atrás cualquier diferencia para concentrarse en el objetivo de la votación, indicó el candidato a la presidencia municipal de Morelia, Carlos Torres Piña. Puntualizó que particularmente con su compañero de partido, Juan Carlos Barragán, existe diálogo y el compromiso de trabajar en una sola línea que favorezca a la sociedad.

#### No he sido invitado por la dirigencia: revira Barragán ante "unidad" en Morena

Luego de que la mañana de este jueves, liderazgos de Morena y candidatos, salieran a mostrar músculo para asegurar que hay "unidad", el candidato del partido Guinda a diputado local, Juan Carlos Barragán Vélez, dejó en claro que no fue invitado a este encuentro, como tampoco se le incluyó en una reunión que se realizó el pasado fin de semana donde estuvieron estructuras territoriales para la promoción del voto. Al sostener que sigue sin ser invitado a las asambleas de candidatos que se dan en el territorio de Morelia, el candidato de Morena por el Distrito 16 en Morelia, Juan Carlos Barragán negó que exista diálogo con el candidato de Morelia, Carlos Torres Piña, quién aseguró han sostenido "algunos diálogos".

Paz y bien común, mi compromiso con familias del Distrito 16 de Morelia: Toño García Desde el Congreso del Estado trabajaré por la paz y el bien común de las familias en Michoacán, afirmó el candidato a diputado del PAN y PRD, Toño García. "Esos son algunos de los principales compromisos que he asumido con la gente que me he encontrado en los recorridos por las calles del distrito 16, a quienes escucho decir que están temerosos y preocupados por la creciente ola de violencia que vivimos en el país y Michoacán no es la excepción", argumentó.



10 de mayo de 2024

"Candidatos se hacen pasar por gays o trans para cumplir"; colectivos denuncian al IEM, PRI, PRD, PES y MC

Organizaciones representativas de la comunidad LGBT+ de Michoacán denunciaron la usurpación de candidaturas con acción afirmativa, en las que -denuncian- el IEM ha sido cómplice y parte de la usurpación en dichos espacios, "al aprobar candidaturas sin llevar a cabo los mecanismos necesarios para acreditar la identidad de los aspirantes". En el PRI hay 18, en el PAN 24, y en el PRD 35, nuevos candidatos a municipios y regidores. En el caso del PES, aunque el dirigente (Eder López) sea homofóbico y transfóbico, tienen 33 personas trans y solo se ubica una persona que pertenece al colectivo".

#### Rene Valencia dice que no pierde la fé en que la Morelia con esperanza vuelva

"Yo quiero apostarle al desarrollo, a los emprendedores, a los micro empresarios, a los empresarios", aseguró René Valencia durante la presentación de sus propuestas y su Plan de Gobierno a los integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Morelia, Canaco Servytur Morelia. Junto con los candidatos del PRI a diputados locales por Morelia, Yanitzi Palomo, Marisol Aguilar y Jonhatan Sanata, René Valencia insistió en que su proyecto no solo ofrece seguridad para la capital michoacana, pero sí es un punto medular, porque sin seguridad no llega el turismo, las inversiones, ni hay desarrollo y crecimiento.

#### Recibe Roberto Carlos apoyo de la colonia Eduardo Ruiz

¡Vamos a ganar este 2 de junio con el respaldo de la Eduardo Ruiz, gracias por todo su cariño!", exclamó Roberto Carlos López García. El aspirante de la Alianza Fuerza y Corazón por Morelia al Distrito Federal 08 disfrutó de un encuentro con residentes de esta zona norte de la ciudad, marcado por un ambiente de fiesta popular. Sin embargo, la alegría no ocultó las preocupaciones sobre la inseguridad y la falta de acceso a servicios de salud adecuados que afligen a la comunidad.

Lamentable que se restrinja voto a PPLs que son condenados: Ignacio Mendoza

El abogado Ignacio Mendoza Jiménez, quien también se desempeña como coordinador de Sistemas Penitenciarios en Michoacán, expresó su preocupación por las restricciones impuestas al derecho al voto de las personas privadas de la libertad (PPL) que han sido condenadas. En entrevista, Mendoza Jiménez lamentó que en un país que aspira a ser democrático se restrinja el ejercicio del voto a PPLs a aquellos que se encuentran en proceso penal.

#### **INFORMACIÓN DE GOBIERNO**

#### Se perfila Pátzcuaro para reconocimiento como Patrimonio Mundial

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández encabezaron una reunión con el grupo de trabajo que integra el expediente y plan de gestión, que será presentado ante la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), para que Pátzcuaro pueda ser reconocido como Patrimonio Mundial. En un comunicado se informó que durante la reunión, el mandatario reconoció el avance del trabajo que se ha realizado por parte del grupo que integra el expediente para que este Pueblo Mágico pueda



10 de mayo de 2024

ser elevado a la lista representativa de Patrimonio Mundial en la categoría de Sitio de Memoria Histórica y Humanística.

#### En un año, reintegra DIF Michoacán a 25 niños a un hogar

En el transcurso del último año, el Sistema DIF Michoacán ha logrado la reintegración de 25 niños, niñas y adolescentes que vivían bajo custodia del Estado a sus hogares y que después de mucho tiempo celebrarán en familia el Día de la Madre. Sin embargo, información oficial de la dependencia advierte que todavía hay un grupo mucho más amplio, el que se encuentra a la espera de ejercer su derecho a una familia, un entorno seguro y empático con las infancias.

#### Valoran que Conagua opere agua para municipios ribereños de Michoacán

En el marco del proceso de recuperación del Lago de Pátzcuaro, el Gobierno del Estado valora la posibilidad de que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se haga cargo de la operación de los sistemas de agua potable y alcantarillado de los municipios que se asientan en la ribera del lago y que conforman parte de la cuenca. Así lo informó el titular de la Comisión de Agua y Gestión de Cuencas de Michoacán, Roberto Arias, quien manifestó que habrá un convenio de coordinación interinstitucional entre Federación, Estado y municipios.

#### INFORMACIÓN DE MORELIA

#### ¡Qué calor! Morelia rompe récord con temperatura de 35 grados

Autoridades de salud llamaron a la población a extremar precauciones ante las altas temperaturas que se han generado en la entidad como consecuencia de la segunda ola de calor que afecta al país. En Morelia, este jueves el termómetro marcó 35 grados, considerada una de las temperaturas más altas alcanzadas en la capital del estado desde el 2011, cuando durante el mes de junio se registró un pico de 38 grados.

## Continúa problema de indigencia en el centro de Morelia; locatarios identifican a 50 viviendo en portales

Al menos 50 personas en situación de calle han sido identificadas viviendo en los portales del centro de Morelia, así lo dio a conocer el presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico de Morelia (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama. Comentó que este año, no se ha presentado una alza en la aparición de nuevas personas en dicha circunstancia, tal y como ocurrió en el 2023, cuando se lograron detectar a decenas de personas deambulando por todo el primer cuadro de Morelia y en donde se identificaba hasta pequeñas casas de cartón improvisadas en varias zonas.

#### Suman más de 600 incendios en Morelia durante este año

En lo que va de este 2024, se han registrado un total de 605 incendios en la capital michoacana, así lo dio a conocer el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El funcionario municipal explicó que el corte en la semana 17, que contempla del 1 de enero al 8 de mayo de este año, es de 113 incendios residenciales; 34 incendios a vehículos; 8 siniestros registrados en comercios y 4 incendios forestales atendidos en conjunto con la Comisión Forestal del Estado.



10 de mayo de 2024

Debido a fallas eléctricas a nivel nacional, estas colonias de Morelia han presentado apagones

Derivado de los problemas del sistema eléctrico nacional, algunas zonas de la ciudad de Morelia han presentado apagones inesperados. A través de una encuesta realizada en redes sociales por La Voz de Michoacán, 132 personas dieron a conocer las colonias en las que han experimentado esta problemática. Las colonias que encabezan la lista son las de Chapultepec, tanto la Norte con un 16.06%, la Oriente con un 15.15% y la Sur con un 4.55% de los votos de los usuarios.

#### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

#### Espera SUEUM resolutivo de amparo para iniciar revisión contractual

El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) se encuentra a la espera del resolutivo de un amparo que presentó para iniciar las revisiones contractuales con la Rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Así lo indicó el dirigente del gremio, Eduardo Tena, al cuestionársele sobre la situación que persiste actualmente con la autoridad nicolaita respecto a revisiones del contrato laboral y pendientes administrativos.

#### Bloquean normalistas el Libramiento de Morelia, frente a sede de Uesicamm

De nueva cuenta, este jueves un grupo de estudiantes y egresados normalistas generó caos en la zona sur de Morelia, al emprender un bloqueo en el Libramiento, cerca de su cruce con avenida Periodismo. Los inconformes llegaron a las inmediaciones de las oficinas de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Uesicamm) donde se colocaron para impedir el paso en la vialidad aledaña, lo que ocasiona complicaciones para la circulación.

## Mayor apoyo a deportistas nicolaitas, con un Reglamento que los proteja y con espacios dignos: Rectora

Las y los deportistas nicolaitas contarán con mayor apoyo, con un Reglamento que los proteja y los fortalezca y con espacios dignos para que practiquen deporte, indicó la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al tomar protesta y abanderar a la Delegación nicolaita que estará representando a la institución en la Universiada Nacional 2024. Con la presencia de las y los estudiantes que participarán en dicha justa, la rectora reconoció su esfuerzo y disciplina, tras señalar que ya son ganadores. Indicó que desde la administración central se buscará generar las condiciones para que las alumnas y alumnos sigan participando en los eventos deportivos estatales y nacionales que se realicen.

#### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

### Abatidos 10 presuntos integrantes del CJNG al enfrentarse contra el Ejército en Tocumbo

Un total de 10 presuntos delincuentes de una célula del Cartel Jalisco fueron abatidos al enfrentarse contra fuerzas federales, en las inmediaciones comunidad de La Laguneta,



#### 10 de mayo de 2024

municipio de Tocumbo, donde también un soldado resultó lesionado durante la refriega. Al respecto se supo que la tarde de este jueves, en un primer momento se reportó un enfrentamiento entre grupos antagónicos del crimen organizado en los límites de los municipios de Tocumbo y Cotija, lo que movilizó a personal de los tres niveles de gobierno. Las fuertes ráfagas sorprendieron a vecinos y automovilistas en zonas como Santa Inés y la desviación a Ayumba, algunos de ellos grabaron la situación en videos que posteriormente compartieron en redes sociales.

## Madres buscadoras de sus hijos desaparecidos, marcharán este viernes en la exigencia de justicia

Como cada año y para exigir justicia en lugar de celebrar el 10 de mayo, madres integrantes de diferentes Colectivos de personas desaparecidas, marcharán desde la 21 Zona Militar hasta Las Tarascas en el Centro Histórico de Morelia. El anuncio fue hecho por quienes integran el Comité de Familiares de Personas Detenidas Desaparecidas en México (COFADDEM) para hacer la convocatoria e invitar a todas las madres que tienen a sus hijos o hijas desaparecidas en Michoacán.

#### Michoacán: Ejecutan a motociclista de "mandaditos" en la colonia Morelos

La tarde de este jueves, un motociclista del grupo denominado "mandaditos" dedicados al reparto de comida y diversas productos en Apatzingán, fue asesinado a balazos a bordo de su unidad, en la colonia Morelos. El ataque sobrevino cuando el afectado circulaba sobre la calle José Joaquín, en las cercanías de la escuela Melchor Ocampo, cuando desconocidos se le emparejaron y le dispararon en movimiento.

#### Michoacán: Sicarios matan a un hombre en la comunidad indígena Caltzontzin

Un hombre fue blanco de una agresión armada a unos metros de la plaza de la comunidad indígena de Caltzontzin. El ofendido perdió la vida y los hechores se dieron a la fuga. Fue la mañana de este jueves, cuando la víctima se encontraba sobre la avenida Lázaro Cárdenas, en la esquina con la calle Tariacuri hasta donde llegaron sicarios que sin mediar palabra le dispararon y enseguida huyeron a bordo de un vehículo.